

Solicitud de anoche al Municipio

En la sesión de anoche se presentó la solicitud de la Comisión de Sanidad para que se le de un lote del edificio municipal donde están las bodegas y las máquinas para el palacio de la salud.

Se accedió a ello para instalar allí todas las dependencias y clínicas de tuberculosos y asistencia pública.

Nuevo Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad

El Dr. don Francisco J. Rucavado ha sido nombrado Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los cantones de Grecia y Poás.

El Dr. Barrionuevo desempeñaba antes esos cargos en Siquirres y Pococí, pero los renunció.

El precio del café en el mercado de Londres

Según cable de Londres a la Secretaría de Relaciones Exteriores, el precio del café en el mercado de Europa ha sido el siguiente: primera 194-6. El de segunda 162-3.

Estos son los datos oficiales.

La boda Gurdíán-Fernández

El sábado próximo se efectuará el enlace matrimonial de dos jóvenes distinguidos de nuestra sociedad, Alicia Fernández Soto y Ricardo Gurdíán.

Después de la ceremonia religiosa será servido un café en la residencia de doña María v. de Lines.

Principio de las clases de derecho

Las clases de la Escuela de Derecho se inicia el 7 del próximo mes.

La matrícula será abierta el 21 del corriente cerrándose el 5 de marzo.

Están, pues, por terminar las vacaciones.

Notas sociales

Don Enrique Esquivel V. acaba de salir para Chitaria, línea Atlántica, a pasar unos días de descanso que le deseamos muy felices.

El señor Arzobispo Monseñor Castro estuvo en Villa Acosta en visita canónica, en unión del señor Cura de Desamparados.

En Escasú estuvo el Ministro de Educación señor Dobles Segreda.

Vino de Turrucares don Enrique Lamico, quien está dedicado en ese lugar al comercio.

Don Ramón Charpentier está en esta capital procedente de Santiago de Puriscal.

Va mejorando don Alberto Muñoz, comerciante de esta plaza.

El Presbítero don Carlos Lira se encuentra en esta procedente de San Ramón.

El viernes embarcará de nuevo para Panamá el doctor don Luis Shapiro, de donde seguirá luego para Europa para asistir a una conferencia sanitaria.

Don Honorio de Jesús Arias, rico hacendado de las Pavas, partirá esta semana para Panamá.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LA MISMA DOLENCIA

Casi no tiene interés práctico para nosotros lo que un caballero americano dijo o propuso en una asociación política de su país: que se podría provocar la formación de una Confederación Centro Americana que tuviera por objeto resolver, entre otras cosas, lo del canal de Nicaragua. No sé si él quiere el canal de Nicaragua para nosotros o si lo quiere para los Estados Unidos. No tiene interés práctico, decimos, en cuanto a los costarricenses, como no tendría interés para un hombre relativamente sano el ir a consultar a un médico acerca de una enfermedad imaginaria. Desde la expresión cortante del doctor Zambrana—si fue de él—lo de uniones o confederaciones en Centro América lo tenemos como una enfermedad. Los costarricenses podemos decir que si la padecemos por razones históricas o geográficas, lo es en forma muy benigna. Casi no la sentimos. Las personas que se ocupan de nuestros negocios o de nuestros problemas, sin que nosotros les hayamos solicitado el consejo, pretenden conocernos mejor de como nosotros nos conocemos a nosotros mismos y creen que las instituciones que ellos imaginan son precisamente las que necesitamos. Los costarricenses no necesitamos la confederación Centro Americana. Es más, nuestro aislamiento, un aislamiento que no es solamente geográfico sino histórico y aún de espíritu, acaso le sirve más a los otros pueblos de Centro América lo de que anduviéramos com-

partiendo con ellos sus discordias o sus debilidades. Lo de la Unión Centroamericana está juzgada entre nosotros, no de ahora, sino desde los primeros años de nuestra vida independiente. Nada de eso, dijimos entonces: queremos vivir nuestra vida propia y dejar que los otros vivan la suya. Hemos opuesto a un vano ideal de políticos, sinceros o no sinceros, un profundo egoísmo, no malsano, sino vital: el egoísmo de vivir como soberano poder. Otra cosa es que nos quieran meter en una confederación de pueblos y que no podamos defendernos. Este es un problema de cierta delicadeza, sobre el cual para qué fantasear? Al caballero que nos desea juntos y no divididos a los pueblos indo españoles de Centro América, hay que abonarle el buen deseo suyo. Pero, nos conocerá él verdaderamente? Porque pretendiendo nosotros conocernos demasiado bien, siempre hemos dicho: esas cosas a nosotros no nos sirven. Y es lástima. Cuán hermosas palabras se pudieran decir al rededor de una idea tan humanitaria, tan noble, tan simpática como esta de saber que constituimos los cinco pueblos del itmo, una sola unidad política. Si es por encomiar la idea no acabaríamos de hacerlo en un siglo. Para qué arrojar la simiente sobre las rocas? Es algo muy distinto lo que necesitamos los pueblos centroamericanos. Lo que necesitamos es una paz no convulsiva, sino vivida por el propio convencimiento de

que ella sirve a nuestra salud. Los costarricenses conocemos algo de esta paz práctica, hecha sin alardes, casi sin esfuerzos, por experiencia.

Hemos aprendido a vivir una paz que consiste en sembrar nuestros campos y en recoger tranquilamente nuestras cosechas. Nuestros caminos son malos, no por el trajín de ejércitos de holgazanes o de los caballos de guerra, sino por lo quebrado del terreno, por las lluvias y por el movimiento de nuestras carretas cargadas de productos agrícolas. Nuestras ciudades no son plazas de combate, asientos de carnicería humana, lugares consagrados por el odio entre hermanos. Como cosa legendaria recordamos que se peleó alguna vez en la cuesta de Ochomogo, en las márgenes del Virilla. Nuestro campesino no se asoma a la puerta de su cabaña para ver el horizonte y preguntarse: habrá revolución o no habrá? Sale para ver si las estrellas se han hundido en la luz del día y si ya es hora de irse a la abra a remover la tierra de sus sembrados. Tipos más orgullosos son los costarricenses. Esto es verdad, pero lo que se hereda no se hurta. Dicen que en Centro América nos odian. Qué le hace? Los centroamericanos saben, en cambio, que nosotros no los odiamos. Esta es una verdad mejor que todas las demás.

RÓMULO TOVAR

El discurso de don Carlos María es una diatriba de plaza pública

El discurso-manifiesto que leyó don Carlos María Jiménez en la farsa de Convención del lunes preparado en la frialdad de un escritorio y con ayuda de sus conocidos consejeros, no ha podido con unificar ningún entusiasmo ni a sus propios partidarios. Obra muerta, como tiene que ser lo que nace de un espíritu frío y calculista, no pasará indudablemente a la historia sino al montón de proclamas baratas con que de tarde en tarde nos abruma los políticos mediocres.

Sin ahondar mucho en esa pieza política, porque tiene lo que decía un escritor la; profundidad de los pozos sin agua, encontramos las siguientes candidades, imperdonables en quien pretende aparecer como un hombre de tacto con arrestos de batallador y caudillo:

—Confiesa su debilidad económica frente al cletismo, sabiendo como sabe que el dinero es un factor imprescindible en una campaña política, y lo cual sólo se consigue mediante la confianza que inspire el candidato, como ocurrió con la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez.

—Concede al país la gracia de que su Gobierno no será de fuerza. Dichosa merced, propia de un matón y no de un estadista, por lo que debemos estarle agradecidos.

—Promete un Instituto de Reformas Sociales, frase sonora por lo exótica y de la cual debe saber el señor Jiménez algo menos que el nombre, pues en toda su actuación política los trabajadores no han sido para

él sino carne de elección. Ni como diputado ni como ministro ha hecho nada por las clases proletarias.

—Habla de la Constitución de los Tinoco y olvida que él fué el organizador de los «Clubs 27 de Enero» y de aquella mascarada que se llamó «la manifestación de los Clubs 27 de Enero», a cuya cabeza iba don Carlos María repartiendo sonrisas, de esas que los enfermos de ambición dan a las multitudes con el corazón apretado y la dentadura abierta.

—Promete combatir el alcoholismo y para conseguir el voto de los pulperos, les ha enviado una circular en la que se dice que se echará por tierra la Ley de Licores.

Estas contradicciones

son el reflejo de un espíritu atormentado, que no tiene otro programa de gobierno que su ambición. No hemos podido terminar la lectura de ese amontonamiento de palabras sin sentido, porque francamente no es ese el tono ni la altura de un documento que se lanza al país para conseguir una Presidencia. Como diatriba de plaza pública pasaría, como Mensaje de quien pretende dirigir a los costarricenses y suceder a Ricardo Jiménez, es una pobre y miserable cosa.

JUAN VERDADES

Una amenaza de muerte

Han llegado noticias de Panamá que dan cuenta que los miembros de la Asamblea Nacional de aquella República, han recibido cartas anónimas, por las cuales se les amenaza de muerte en caso de que aprueben el Tratado con Estados Unidos.

Nueva empleada municipal

La Comisión de Sanidad, a propuesta del jefe del departamento nombró a la señora Rosa Ureña para encargada de la vigilancia de los lavaderos del Norte, habiéndose comunicado el nombramiento al gobernador para su aprobación.

Campaña antiperruna

Ya que el doctor Zeledón, Jefe de Sanidad, acata tan cortesmente los consejos de la prensa en todas sus actividades, le agradeceríamos empezar de nuevo la persecución contra los perros.

Es inaguantable ya la cantidad de esos animales dentro de la ciudad que cometen actos reprobables y que hacen tanta bulla por las noches. Como existe partida en el presupuesto y un departamento para encerrarlos en el Matadero, justo es que se inicie con toda fuerza la destrucción de perros, pues levantando un censo, con seguridad habrá unos 5.000.

Dichosamente aquí no hay hidrofobia, pero el día que llegue su desarrollo, va a ser grande con tanto bicho perruno.

Una circular del Secretario de Hacienda

El señor Secretario de Hacienda ha recordado al administrador del Ferrocarril al Pacífico su circular de 27 de marzo del año pasado.

Se refiere esa circular al abuso de los pases especiales al Puerto, pues durante esta fecha con motivo de la temporada veraniega aumenta el número de los extendidos.

Casi hay un desafío a muerte

Los asuntos de la planta eléctrica de Alajuela combinados con los de la cañería de Limón (otro ramal en perspectiva) se ponen cada día más complicados. Han figurado en este peñeño panamá el señor Secretario de Gobernación, el presidente municipal de Alajuela, el Representante de la Siemens y don Próspero Fernández.

La idea del soborno no ha podido ser aclarada, pues es claro que a la hora de las pruebas—como en lo del Congreso—a nada práctico se llega.

Molesto el Lic. Cortés, munícipe de Alajuela con unas declaraciones de don Carlos Gutman, le envió una carta que equivalía a un reto a duelo.

Peró la contestación de este ingeniero alemán fué favorable al Sr. Cortés y allí terminó el asunto.

Han participado además en este asunto el Sr. Zayas Bazán, y de modo indirecto una firma comercial.

Un pagaré que figura en las cuentas y descargos está en manos de Mr. Alschul apoderado financiero de la Fábrica Siemens de Berlín.

Y el asunto ha estado tan complicado que hasta el Gerente de Electrica ha sido enrolado de lejos.

EN TAL DIA...

ENERO 9 DE 1922. — ASESINATO DE CÓMODO

Cómo (Lucio Aurelio), hijo de Marco ídem, fué, como Pepito Arriola, de los que desde pequeños ya demuestran sus afecciones artísticas, y así como el citado prodigio músico-intantil pedía a los tres meses el biberón llorando en tiempo de vals, el primeramente citado prodigio tiránico-homicida quiso, apenas cumplidos los dos lustros, quemar vivo a su bañero porque no le había puesto el baño bastante caliente.

«Hombre de semejante carácter—dice un su historiador— debía convertirse en monstruo al ocupar una posición que le permitiera entregarse sin freno a sus pasiones». Y aunque yo no estoy conforme con el historiador citado en que Cómo tuviera ese deber, lo estoy en que cuando ocupó posición tal, se convirtió en monstruo.

Comenzó sus trabajos de asesino dando jicarazo a su señor padre, y una vez que lo hubo heredado, hizo la pequeña infamia de pactar con los bárbaros una paz funesta para el imperio, sin otro fin que el de poder abandonar los campamentos de la orilla del Danubio para regresar a Roma, con objeto de divertirse de la mejor manera posible.

Consiguió su propósito, pues ya se sabe que son «las romanas caprichosas, las costumbres licenciosas,» y con la complicidad de las romanas y de sus costumbres organizó una serie de juergas públicas que desmoralizaron por completo a los más virtuosos ciudadanos.

Mas pronto se cansó del culto a Venus, y, sin abandonarlo del todo, dedicó la mayor parte de su tiempo y de sus energías a ofrendar ante los altares de Marte, sentando plaza de gladiador, oficio que, aunque tiene muchas quebras, supo Cómo hacer hasta higiénico, pues

los que contra su persona combatían en el circo tenían por arma espadas de madera, al objeto de que no pudiesen perjudicar la preciosa salud del que los asesinaba impunemente, en medio de los aplausos del público.

Otras veces luchaba Cómo con fieras; pero, claro está, con fieras convenientemente dispuestas, sin garras ni colmillos, que degollaba como pudiera degollar cerdos.

La pasión de la sangre se apoderó de él de tal modo, que todos los días condenaba a muerte a varios de sus fieles súbditos por el solo placer de presenciar las ejecuciones. Y a este respecto, la Historia cuenta de cómo al encontrarse semejante bruto con un hombre excesivamente grueso, le hizo abrir el vientre para verle salir los intestinos, ¡espectáculo que, sin duda, debe ser ameno hasta dejárselo de sobral

Mas, a pesar de todo lo dicho, y de muchas hazañas análogas que me dejo sin decir, era tal el miedo que inspiraba este Emperador, que nadie osaba alzarse contra él, y los senadores le dedicaban alabanzas, llamándole «el más noble y más glorioso de los Príncipes».

Sin embargo, no le valió a Cómo contar con mayoría en el Senado, y acabó mal...

Hartos de aguantar las animaladas de semejante borrico con piel de león, Leto, el prefecto de sus guardias, y Ecleto, su chambelán, se pusieron de acuerdo con Marcia, una concubina que se usaba el buen señor, y entre los tres le administraron un veneno, cuyos efectos apresuraron con los de la asfixia, poniendo sobre el cuerpo de la víctima un colchón, encima del cual estuvieron apretando hasta que Cómo tuvo la comodidad de morir.

Y ustedes perdonen el chistecito, que, naturalmente, es fúnebre.

LUIS DE OTEYZA

La historia del imperialismo en Nicaragua

De un interesante artículo de don Rafael Cardona

El distinguido escritor costarricense don Rafael Cardona ha publicado últimamente, y bajo el título «La historia del imperialismo en Nicaragua» un interesante artículo, y del cual insertamos a continuación una de sus partes principales, por ser de palpitante actualidad.

Dice así el señor Cardona: «Es notable que al través de la historia imperialista de los Estados Unidos, aparezca, subrayándola significativamente, la idea central de la política oficial de ese país; los derechos al Canal en Nicaragua. En 1884 la Casa Blanca tomó decidido empeño en proteger a la compañía del Canal nicaragüense presidida por Mr. Davis y por el ingeniero Aniceto Menocal. Por esta época era Plenipotenciario de Centro América ante Washington, con la excepción de Costa Rica—el notable jurista consulto Antonio Batres Jáuregui, quién dice al respecto: «Mr. Frelinghuisen, Secretario de Estado entonces, me presentó un proyecto sobre el canal, que tanto le preocupaba. Entre las varias cláusulas recuerdo dos que ofrecían muy serias dificultades. La primera concedía a los Estados Unidos, en propiedad perpetua y con dominio eminente, una faja de territorio nicaragüense de ambos lados del canal; y la segunda estipulaba alianza, ofensiva y defensiva entre Estados Unidos y Nicaragua, dándole a esta república cuatro millones de dólares para sus gastos, o más bien para lo que sus gobernantes quisieran hacer con

ese dinero».

Tal alianza, continúa diciendo el honorable Batres Jáuregui, constituía una amenaza para los demás Estados del Istmo. Jáuregui renunció su cargo, pero tuvo que acatar las indicaciones de celebrar entrevistas para el asunto con el jefe conservador Zavala, quien le ratificó sus intentos de suscribir el pacto. Jáuregui relata una anécdota durante una entrevista que tuvo con Justo Rufino Barrios, a quien fué a informar sobre la reprobación del Tratado por el Senado de los demócratas yanqui. Barrios era a la sazón Presidente de Guatemala, y alentaba constantemente por la unión centroamericana, único paso, a su ver que salvaría a Centroamérica de una influencia americana perpetua. Esto sucedía en 10 de diciembre del año 84, y el 28 de febrero del 85, se decretó la unión. El caudillo de Chalchuapa se había apresurado a negar la posibilidad de un futuro acuerdo del Senado americano rectificatorio del primero.

En 1909 la aventura se repite, con los agravantes de la gestión oficial abierta y descarada. Adolfo Díaz, hasta entonces simple tenedor de libros con mil pesos anuales en una compañía minera de Pittsburgh, presta a la revolución antizlayista la suma de \$600,000.00 cuyo origen jamás pudo explicar. La mano de Washington se mostró abiertamente hostil poco después y rompió con el Gobierno de Zelaya, sirviéndole de pretexto la ejecución de dos filibusteros americanos,

ya confesos de su crimen: Roy Cannon y Leonard Groce. Caído Zelaya, el país entró en inmediata pacificación con la llegada al poder del doctor Madriz, pero los marinos americanos desembarcaron muy pronto reforzando la revolución llamada «antiliberal».

El resultado fué la caída de Madriz y la exaltación al poder de Adolfo Díaz, de acuerdo con el Pacto Dawson, celebrado a bordo de un crucero yanqui y que había impuesto provisionalmente al traidor Estrada. El pueblo, no obstante, siguió empeñado en legalizar la situación anormal creada por el gobierno americano y el resultado fué la guerra intestina de 1912. «Todo esto—dice John Kenneth Turner en «La Nación» de Nueva York de aquellas fechas,—fué hecho sin la menor sombra de legalidad. Simple asesinato en grado superlativo. Si Mr. Wilson, al llegar a la presidencia, hubiese tenido verdadero aprecio por los principios democráticos y humanitarios de que hacía alarde durante la guerra europea, habría retirado inmediatamente sus fuerzas de Nicaragua y habría repudiado y denunciado la pífida intervención con que fueron enviados allí».

Pero Wilson mantuvo los «bluejackets» en Nicaragua hasta la convención del Canal de 18 de febrero de 1916, en que se cede a los Estados Unidos lo siguiente: primero, derecho de propiedad exclusiva para construir, manejar y mantener, libre para siem-

pre de todo gravamen, un Canal interoceánico por Nicaragua; segundo, concesión de las islas Corn por 99 años renovables por parte de los Estados Unidos con el fin, de establecer bases navales; y tercero, concesión del territorio en el Golfo de Fonseca en los mismos términos. Nicaragua recibía por todo esto tres millones de dólares. Estos fondos permancen aún—dice el citado Turner—en las cajas de un banco de Nueva York. Los derechos de Honduras, el Salvador y Costa Rica, han sido repudiados y hasta hoy no existe indemnización alguna.

Los hechos actuales del Departamento de Estado norteamericano vienen a ratificar y corroborar los de la historia, a pesar de que en todo tiempo, sobre todo desde la creación de la fallida Corte de Justicia Centroamericana, los Estados Unidos se empeñan «en mantener el orden en Centro América, de acuerdo con la Doctrina Monroe». Es, pues, inútil, que nos empeñemos en aclarar más este problema, y más inútil todavía que los funcionarios de la Casa Blanca se afanen por demostrar al mundo su imparcialidad en la política centroamericana.

Desgraciadamente para la nación del Norte, el tiempo pasa, y no reinan hoy las condiciones de 1839, ni existen ya «mosquitos» que negocien tan abiertamente la tierra; y a pesar de la decadencia de los escrúpulos yanqui, el Derecho Internacional sigue existiendo.

Traube

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

EL MOVIMIENTO POLITICO EN MEXICO

(De la conferencia dada por don Gerardo Matamoros en la Biblioteca Nacional)

La historia del pasado de la Revolución Mexicana, que comenzó en 1910, y de los hechos que dieron lugar a que la misma se efectuara no necesitan ser referidos. México era la «tesorería del mundo», pero gozaban de ella unos pocos privilegiados, nativos y extranjeros estos últimos gozaban tal vez de más privilegios que los primeros. El objetivo de la revolución fué el de poner fin a la insaciable e incontrolable piratería que sin escrúpulos había dominado por años y años en el país, mientras el pueblo vivía en la mayor miseria y necesidad.

Cuando Porfirio Díaz, que gobernó a México durante treinta y cinco años, fué depuesto en el año 1910, muy cerca del 89 por ciento de la población estaba en estado de pauperismo desposeída de toda propiedad. La revolución de 1911, fué inaugurada por razones económicas, nacionales y sociales, por Francisco I. Madero, un apóstol visionario de la libertad, y aunque triunfó al co-

menzar su obra, fué por esto la víctima de un complot militar en el que perdió su vida; la sublevación militar dió el poder a Victoriano Huerta, quien por un año fué caudillo de las fuerzas de la reacción en México y uno de los más bárbaros dictadores, y sin escrúpulos, de la América Latina.

La revolución política de Venustiano Carranza, otra sublevación militar acaudillada por Francisco Villa en el norte y le revolución social y agraria del Sur dirigida por los hermanos Zapata, originaron la caída de Victoriano Huerta, quien hundió al país en una guerra civil sanguiñaria, que terminó cuando el General Obregón derrotó a las fuerzas contendientes, estableciendo un gobierno provisional, siendo después elegido Presidente de

los Estados Unidos de México.

Sin duda, el resultado más importante de la revolución fué la Constitución promulgada en 1917, aprobada en la asamblea constituyente de Querétaro, la que deroga la constitución de 1857, y define los derechos de la nación sobre las demandas de los capitalistas extranjeros y nativos, y además define los derechos y obligaciones de las clases trabajadoras. Sin embargo, la Constitución de 1917, por algunos años, no fué un documento útil, debido a que el poder legislativo estuvo más interesado en la política personal que en legislar las leyes que habilitarán al país para poner en vigor la Constitución. La Constitución comenzó a ponerse en vigor cuando se hicieron esfuerzos sinceros, aprobando leyes constitucionales adjetivas de utilidad pública y el Gobierno de Obregón tuvo el poder para decretarlas, pero desgraciadamente, esto fué interrumpido debido

al episodio de De la Huerta que dividió una vez más al Congreso Nacional en facciones rivales. El General Alvaro Obregón consiguió al fin establecer una paz duradera, después de haber sufrido el país una guerra civil cruel durante varios años. Sin duda, fué Obregón quien preparó el camino para el advenimiento del ciudadano Plutarco Elías Calles, quien fué electo en 1924, por una mayoría de 1,300,000 votos.

El nuevo Presidente, en colaboración con el movimiento obrero, no tan sólo continuó la obra comenzada por Obregón, sino que obtuvo el éxito de poner en vigor una serie de reformas económicas, sociales y políticas indispensables a la vida de México.

La revolución mexicana había sido un movimiento impulsado por el pueblo contra la dictadura de un solo hombre, y contra la explotación ejercida por un puñado de negociantes y mag-

Pasa a la página 4

PARA FAMILIAS

ofrezco un buen surtido de

Provisiones, abarrotes y Vinos

de primera calidad, al por mayor y menor

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 — APARTADO 614

Partido Reformista

Jefatura de Acción

Con el fin de determinar cuanto antes la situación del Partido y de iniciar su organización, se ruega a todos los reformistas que tengan en su poder comunicación de esta Jefatura, devolverla a la mayor brevedad debidamente firmada.

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

La España

Almacén de Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 v. al W. del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Una proclama de la Tercera Internacional

Ataca severamente a Estados Unidos

La intervención americana en Nicaragua y la declaración reciente del Secretario de Estado del Gobierno de Washington, Frank B. Kellogg, contra las actividades comunistas en Sur América y México, provocaron una crítica severísima de la Tercera Internacional que dice que los Estados Unidos quieren estrangular a Nicaragua, someter a todas las naciones pequeñas de la América Central y transformar a la América Latina en colonia americana, calificándose al Secretario Kellogg de hipócrita y de miras estrechas.

La proclama de la Internacional comunista dirigida a los trabajadores y labriegos de las naciones oprimidas del mundo, dice que el Secretario de Estado norteamericano no encontrando excusa mejor para enviar barcos de guerra a Nicaragua, «tomó prestado la maniobra lastimosa de los bandidos fascistas de Lituania, Bulgaria y de otros países y anunció que es el peligro bolchevique el que ha causado la intervención norteamericana.»

El documento acusa a los capitalistas norteamericanos de explotar a los países latinoamericanos, de robarle su independencia al pueblo y de empujar gradualmente la influencia inglesa fuera de esos países, apoderándose al mismo tiempo de todas sus riquezas naturales, sus industrias y sus facilidades de transportes.

Por medio de amenazas militares, dice, se ha tratado de asustar a México para obligarle a ceder a los capitalistas norteamericanos el control de los ricos campos petrolíferos de México.

El manifiesto dice que todo el mundo se ríe de los intentos de Mr. Kellogg de distraer la atención respecto al verdadero motivo de la intervención norteamericana en la América Central; a saber, la gratificación de los magnates norteamericanos del petróleo que explotan y se roban a la América Cental.

El imperialismo norteamericano se vuelve más atrevido y más descarado, tratándolo de colonizar a toda la América Latina, cuya resistencia ahora interesa a los explotadores americanos.

Asegurando que los Estados Unidos tienen antes que someter todo el país para realizar su plan de construir un segundo canal en Nicaragua, el manifiesto dice que esa es la razón por la cual se ha descartado la máscara y el país ha sido ocupado con el pretexto de proteger las vidas y propiedades de ciudadanos norteamericanos.

«Desde su fundación», dice la proclama, «la Tercera Internacional ha proclamado la necesidad de la guerra contra el régimen capitalista insolente, muy poderoso e imperialista de los Estados Unidos. Toda lucha de una nación oprimida contra ese poder imperialista encontrará apoyo en nosotros. La tercera Internacional invita a todas las fuerzas anti-imperialistas a que apoyen al pueblo de Nicaragua en su lucha contra los bajos designios del imperialismo americano.»

Afirmando que la política norteamericana tiene motivos de dominación en Panamá y en el Perú y citando el arbitraje de Tacna y Arica como prueba de esto, la proclama continúa: «La Liga de Naciones, por su silencio, nuevamente ha traicionado a los pueblos de las naciones pequeñas para complacer a los imperialistas.»

La proclama termina repitiendo la excitación al proletariado del mundo a que acuda a la ayuda de la América Latina para salvarla de la esclavitud al imperialismo americano, y dice que desde el Río Grande hasta la Tierra del Fuego todas las poblaciones deben organizarse en un movimiento poderoso contra la explotación de los Estados Unidos.

COMEDIAS = DRAMAS = SÁBNETES

JACINTO BENAVENTE	
Los intereses creados / La ciudad alegre y confiada	1.00
La virtud sospechosa	1.00
Rosas de otoño / La honra de los hombres	0.60
La comida de las fieras / Los malhechores del bien	0.60
La noche del sábado / La ley de los hijos	0.60
Alfilerazos	0.50
Señora ama	0.50
La otra honra	0.50
La malquerida	0.50
Los nuevos yernos	0.50
El collar de las estrellas	0.50
M. LINARES RIVAS	
La raza	0.50
Como buitres	0.50
La garra	0.50
El marido de la estrella	0.50
Los fantasmas	0.50
G. MARTINEZ SIERRA	
Juventud, divino tesoro	0.50
Para hacerse amar locamente	0.50
Madrigal	0.50
Madame Pepita	0.50
Vida y dulzura	0.50
P. MUÑOZ SECA	
El llanto	0.50
El ardido	0.50
El conflicto de Mercedes	0.50
Las hijas del rey Lear	0.50
La pluma verde	0.50
CARLOS ARNICHES	
La honra de don Juan	0.50
¡Qué hombre tan simpático!	0.50
Las lágrimas de la Trini	0.50
El último mono o el chico de la tienda	0.50
J. y S. ALVAREZ QUINTERO	
Los leales	0.50
El ilustre huésped	0.50
FEDERICO OLIVER	
El azar	0.50
El pueblo dormido	0.50
Los cómicos de la legua	0.50
MARCELINO DOMINGO	
Vidas rectas	0.50
El pan de cada día	0.50
J. FERNANDEZ DEL VILLAR	
Mimí Valdés	0.50
Colonia de lilas	0.50
La prudencia	0.50
OSCAR WILDE	
Una mujer sin importancia	0.50
Un marido ideal	0.50
DIVERSOS AUTORES	
... ¿Y después?, Felipe Sassone	0.50
No hay burlas con el amor, Alfredo de Musset	0.50
Manolito Pamplinas, José M. Granada	0.50
La dama salvaje, E. Suárez de Deza	0.50
La hija del orlo, G. D'Annunzio	0.50
La galana, Pilar Millán Astray	0.50
La nave sin timón, Luis Fernández Ardavin	0.50
Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena	0.50
Madame Butterfly, V. Gabirondo	0.50
La española que fué más que reina, E. Contreras Camargo	0.50
Trabajos de amor perdidos, W. Shakespeare	0.75
Cuento de amor, Ernesto Martín	0.50
L'Enigma, Paul Hervieu	0.50
Las tenazas, Pablo Hervieu	0.75
La jaula, Luciano Descarves	0.50
No hay burlas con el amor, Calderón de la Barca	0.50
Amor después de la muerte, Calderón de la Barca	0.50
Todas estas obras están a la venta en la Librería Falcó	

Nuestros talleres de imprenta son una maravilla

Se cuenta que a los pocos minutos de haberse comunicado a don Carlos María su elección de candidato uno del partido carlista, llegó su proclama aceptando. Esto realmente es la novena maravilla. En diez o quince minutos meditó el paso que iba a dar, escribió el mensaje y se imprimió. Pero ya se sabe que con todo y madrugar no se llega primero pues desde dos años está madrugando don Carlos y su trabajo lo ha deshecho el nacionalismo en un mes de trabajo.

OBRA ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$ 3.50 EL TOMO, DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ / 7ª AVENIDA, ESTE, N° 344 / TELÉFONO N° 71. APARTADO 638 / SAN JOSÉ, COSTA RICA.

JUANA LA LARGA, novela.
DOÑA LUZ, novela.
PEPITA JIMÉNEZ, novela.
EL COMENDADOR MENDOZA, nov.
PASARSE DE LISTO, novela.
GENIO Y FIGURA, novela.
DE VARIOS COLORES, cuentos.

El Ministro de Educación en Piedra Blanca de Escasú

El pasado domingo las autoridades de Escasú y la sociedad ofrecieron una hermosa excursión al Sr. Ministro de Educación profesor Dobles Segreda. Estaba también invitado el señor Ministro de Gobernación, pero la enfermedad de una de sus niñas le impidió asistir. De Escasú y a caballo se siguió por San Antonio hasta llegar a la finca de don Ezequiel Villalobos donde todos fueron atendidos. Luego se trepó hasta la Piedra Blanca altísimo lugar desde donde se divisa todo el valle y se siente mucho frío.

Luego se sirvió un riquísimo almuerzo frío que se había preparado con todo cuidado y que resultó una notabilidad. Algunos vinos y el cocktail no cayeron mal y la reunión se caracterizó por la alegría y el espíritu de cordialidad. El Sr. Cura Zavaleta, el Jefe Político, los municipales todos mostraron la satisfacción de la reunión. La fiesta estuvo más brillante con la presencia de numerosas damas y señoritas que fueron invitadas. El Sr. Dobles Segreda se mostró muy complacido con el homenaje recibido y ya a las tres de la tarde todos habían vuelto al centro muy satisfechos de ese paseo.

Así es como se aprovecha bien el verano en excursiones a sitios extremadamente pintorescos como la Piedra Blanca que vale la pena conocerse.

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki
La montaña, Eliseo Reclús.
El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La Ética, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstói
Ideario, Enrique Malatesta
El arroyo, Eliseo Reclús
Crítica revolucionaria, Luis Fabbri
Escritos filosóficos y sociales, Máximo Gorki
La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki
Cómo se forma un mundo nuevo, Máximo Gorki
El matrimonio, el amor libre y la libre maternidad, Jean Marestan
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
Las mañanas de Florencia, John Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Propaganda socialista, P. Iglesias
La democracia y los hacendistas, Francis Delatzi
Federalismo, Socialismo y Anticologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri
La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kropotkine
La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan Grave
En Anarquía, novela, Camilla Pert
La única salvación, P. J. Proudhon
El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot
El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot
Origen de la familia, 2 tomos, Federico Engels

LIBROS SELECTOS
A \$ 2.50 el tomo
La religión al alcance de todos, R. H. Ibarreta
Las mentiras religiosas, Voltaire
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker

Obras de ANATOLE FRANCE, de la Academia Francesa, a \$ 5.00 el tomo empastado.

El olmo del paseo, novela.
Crainquebille, cuentos.
El crimen de un académico, nov.
El libro de mi amigo.
La vida en flor, novela.
Los deseos de Juan Servien, nov.
La carisma, novelas.
La rebelión de los ángeles, nov.
Opiniones de Jerónimo Coignard.
El pozo de Santa Clara, novelas.
Baltasar, novelas.

Los mercados de tabacos de Estados Unidos en la América Latina

Alarmado ante el continuo descenso del consumo del tabaco en la América Latina el Bureau del Comercio Exterior e Interior de Estados Unidos, está proyectando el envío de un comisionado especial del comercio para el desarrollo de nuevos mercados y aumentar la venta en los antiguos.

Las cantidades exportadas recientemente a la América del Sur sometidas recientemente al Congreso, muestran que 40.9,204 libras fueron embarcadas en 1920 y que en 1925 se exportaron 3,480,575.

Según los proyectos del Bureau, se tratará también de estimular la exportación de maderas a Sur América. El doctor Julius Klein, jefe del Bureau cree que se le debe prestar una atención especial a la exportación del tabaco y la madera.

UN CONSEJO DE MR. KLEIN

Durante largo tiempo hemos sentido, — le dijo el doctor Klein, al comité congresional que está investigando las causas del descenso de la exportación del tabaco y maderas a la América del Sur, que se debe tener comisionados comerciales especiales en la América Latina para estos dos productos y nosotros encontramos que es verdaderamente necesario.

En lo que se refiere a la exportación del tabaco, el Dr. Klein dijo que las condiciones que afectan al mercado eran en parte la com-

petencia que los exportadores americanos han encontrado en los exportadores europeos y otros.

LO QUE MOTIVÓ LA SITUACIÓN

La situación es la siguiente, dijo el doctor Klein: el comercio de exportación del tabaco es obstruccionado en ciertos mercados europeos, por la competencia local. Por ejemplo, el gobierno italiano ha adoptado la política de favorecer a la producción nacional en todo lo posible, con el fin de llevar a buen fin su política para obtener la independencia económica nacional. Una tendencia similar se nota en España y unos cuantos países más. La única manera en que podremos ajustar nuestro comercio de exportación de tabaco a las nuevas condiciones creadas, es buscando nuevos mercados y se cree que estos mercados se podrán encontrar en el Lejano Oriente y en la América Latina.

Tengo sobrados motivos para creer que un esfuerzo intenso por un peritotabacalero podría obtener el mismo resultado para el tabaco, que se ha obtenido ya para las maderas en Lejano Oriente.

El sub-comité de apropiaciones de la cámara ante el cual declaró el Dr. Klein, ha recomendado ya que se cedan amplios créditos para poder enviar comisionados comerciales a los distintos países de la América del Sur

Cocinas para cantín

Sin olor
Sin mecha
Sin humo
de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde

BOLAÑOS Y ULLOA

Depósito y aserradero de Maderas

M. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 céntos.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ
Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)

Bombones de Chocolate

Tan buenos o mejores que los europeos

A un colón libra - EN EL GALLITO

PAN PARA TODOS

Excelente Calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallito», Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Movimiento.

Viene de la pág. 2.

nates latifundistas que cooperaban a la desnaturalización de las riquezas de México para beneficio de los capitales extranjeros de la industria y la finanza.

Con la restauración de la paz por el Gobierno de Obregón, la atención fué una vez más concentrada en los problemas económicos y sociales del país, México y el pueblo mexicano tenían que contender con la solución de sus grandes problemas y ciertamente no podría hacerse sin poner en vigor los preceptos constitucionales por medio de legislación adecuada. La incertidumbre de esta situación, produjo continuas dificultades a México por muchos años, provocadas por la actitud de ciertas corporaciones americanas y de otras naciones.

- Obras de BERNARD SHAW a \$ 4.00 el tomo.
 - I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
 - II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos.
 - III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
 - IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.
 - V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento.
 - VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
 - VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
- De venta en la Librería Falcó.
- Estos tomos están lujosamente editados.

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo: Diario íntimo, 1878-1886
 - Divagaciones de un desterrado Carmen Sylva
 - Reflejos en la senda oscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovitch
 - Flores de astio
- De venta en la Librería Falcó.
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo: Cartas a Francisca madre
 - Nuevas cartas de mujeres Federica, novela
 - El paso tranquilo, novela
 - El jardín secreto, novela
 - Últimas cartas a Francisca
 - Cartas a Francisca casada
 - La confesión de un amante
 - La señorita Jauré, novela
- De venta en la Librería Falcó.

- Teatro Selecto Contemporáneo**
A \$ 1-75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
 - La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev
 - La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
 - El abanico de Lady Windermere, comedia en cuatro actos, por Oscar Wilde
 - Laboremus, por Björnsterne Björnson
 - Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev
- De venta en la Librería Falcó

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Los Republicanos de Cartago contestan los ataques del diario "El Mundo" y explican los motivos de su ingreso al Partido Cletista

Venimos a daros el trompetazo de alarma, para que os aprestéis a la lucha. No os dejéis sorprender por el enemigo Klarista; se os está tendiendo una trampa. El combate se avecina; es la hora de enflar las baterías de vuestra dignidad ciudadana y de romper el fuego con que habréis de castigar una vez para siempre la felonía de los usurpadores, que con títulos suplantados de Republicanismo traman las más fementidas engañosas para sorprender la buena fe y estafar vuestras virtudes no discutidas, de buenos Republicanos; de aquellas virtudes que en otros tiempos salvaron la dignidad y el decoro amenazados por la perfidia de los déspotas.

La jefatura del Partido Republicano ha sido asaltada a mansalva por el más encarnizado de sus enemigos; por don Carlos María Jiménez. El nunca ha sido Republicano, él ha sido un logrero del Partido Republicano. En la Administración de don Ricardo Jiménez, en el año de 1910, convirtió el Ministerio de Gobernación que le confió el Partido Republicano, en cuartel general de operaciones enemigas a nuestra causa.

Su historia antirepublicana es la siguiente: esquivista en 1902; demócrata en 1906; instrumento oficial del Duranismo como Ministro de Gobernación en 1913. Desde su dictadura Ministerial impartía las órdenes a su bien disciplinado maestro, ejército Duranista de jefes Políticos y Agentes de Policía, con el deliberado objeto de hostilizar al Partido Republicano que odiaba a muerte. El fué

quien nos asestó la puñalada mortal que culminó con la inhumación de aquella jornada política. Fué cruel y sistemático enemigo del fernandismo a quien siempre combatió, e implacable adversario del Lic. don Alfredo González.

Cuando la conmoción política del Golpe de Estado de los Tinoco, fué incondicional adalador del Déspota, su más connotado propagandista y el fundador de todos los clubs tinoquistas (27 DE ENERO).

Con qué títulos se atreve este REPUBLICANOIDE, este principista de ocasión a levantar la bandera Republicana que en otros tiempos, con saña feroz pisoteó. ?

Republicanos: Carlos María Jiménez, no es vuestro Jefe, nosotros, los Republicanos honrados, lo desconocemos como tal. Protestad de este atropello y mantened vuestro puesto, para entrar en lucha y reivindicar nuestros fueros tantas veces burlados por este falso profeta. Tal es a grandes rasgos la historia de este jefe postizo. En la adversidad de su suerte, nos implora la misericordia de la piedad republicana y cuando conmovidos de su postración le tendemos nuestra mano amistosa para salvarlo de su agonía política, nos inmola.

Antigua Directiva del Partido Republicano Histórico.

Juan María Esquivel, Juan Rafael Guzmán, Luciano Arias, José F. Quesada, R. A. Alvarado B., Apolonio Brenes, Jesús P. Castro, Daniel Gudiño, Ramón Méndez, Mario Mata Q., Gonzalo Meneses.

Los agentes de automóviles y los nuevos aforos

Como desde el primero del corriente el aforo de los autos se rebajo en un 40 %, la introducción está aumentando muchísimo de todas las marcas.

La casa Ford va a enviar una serie de carros nuevos ya modernizados para competir en precios y modificaciones y de nuevo va a intensificar sus ventas en Costa Rica para volver a estar en primera línea.

Imprenta Germinal

Nueva Plaza de Tráfico

Las gestiones para retirar de la Artillería los camiones se siguen adelante, pues se afirma que ese sitio se ve afeado con tanto vehículo.

Sabemos que se hará una proposición al Gobierno y al Municipio para que habiliten como plaza de tráfico la manzana de los Leones que queda sólo a dos cuadras del Mercado y que tiene fácil salida a las carreteras de Cartago y de Heredia sin estorbar la circulación central de la capital. En ese lugar se pueden instalar hasta 100 camiones cada uno con su caseta y hacer salones para las viajeras.

Así se llenan las listas

Entre los nombres que el carlismo da de personas que acuerpan el partido del prófugo del republicanismo y del victimario del General Volio, aparece el mío. No creo que ello haya obedecido a que se califique mi persona como necesaria para acrecentar oropeles, pero sí demuestra el empeño de agrandar una lista pobre en calidad y número.

Como ciudadano costarricense y como patriota que milita en las filas del gran Partido Unión Nacional, protesto del abuso que entraña un engaño, y significa para mí un baldón.

NICOLÁS SÁNCHEZ SILES

LOS GRANDES PENSADORES

- A \$ 0-60 EL TOMO
 - El socialismo, por J. Jaurés
 - Creación y Evolución, H. Spencer
 - La religiosa, por D. Diderot
 - El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
 - Miscelánea filosófica, por Voltaire
 - El conato social, J. J. Rousseau
 - Palabras de un rebelde, por P. Kropotkin
 - Temas varios, por Eduardo Benot
 - La propiedad, por P. J. Proudhon
 - Preludios de la lucha, (2 tomos), por Pi y Arsuaga
 - Las clases jornaleras, por Francisco Pi y Margall
 - Las ciencias históricas y las ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
 - Crítica del cristianismo, por F. Laurent
 - De los jesuitas, por J. Michelet
 - El utilitarismo, por Stuart Mill
- Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.
- De venta en la Librería Falcó.

LA NOVELA LITERARIA

- A \$ 3-00 EL TOMO
 - El baño de Clarisa, por P. Adam
 - El año de Clarisa, por Paul Adam
 - La indomada, por J. H. Rosny
 - Lorenza Albani, por Paul Bourget
 - Al revés, por J. H. Huysmans
 - Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
 - Anes del amor, por M. Tinayre
 - En rada, por J. H. Huysmans
 - Mi grande, por Paul Marguerite
 - Marta Baraquín, por J. H. Rosny
 - Los derrotistas, por Luis Dumer
 - Las fuerzas de las cosas, por Paul Marguerite
 - Días de prueba, por P. Marguerite
- Estas obras están de venta en la Librería Falcó.
- Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valencia (España).

Valioso remate para hoy

A fin de completar los intereses de los herederos, se rematará hoy con la base de \$ 50,000 un solar y edificaciones a 100 varas del Mercado. Esta es la propiedad de la familia Sáenz.

Nos cuentan que tratará de adquirirla don Adolfo Sáenz Esquivel que tiene en esa misma manzana su bodega de viveres, con el fin de abrir un pasaje entre las avenidas 1ª y 3ª.

La base es sumamente barata y se calcula que esa propiedad dada su excelente situación puede llegar hasta \$ 100,000, pues en ese sitio la estimación es de \$ 75 por metro cuadrado.

Gastos de las alcantarillas

En la larga lista de 500 morosos a la Municipalidad por 228 mil colones aparecen muchos ricos propietarios a quienes se les construyeron trayectos de alcantarilla ya para la acequia del Mercado, o para las de Arias y no han pagado. Esas obras de positiva salubridad para la capital costaron alrededor de 75 mil colones y es justo que el valor sea pagado, ya que sólo se les cobró el 50 por ciento de las construcciones.

Estas serán unas de las primeras ejecuciones que hará judicialmente don Tomás Gamboa a quien se le han comunicado órdenes terminantes.

El cobro por la justicia hay que activarlo desde luego que todo impuesto municipal cauda al año por establecerlo así el Código nuevo penal.

Es intención de los munícipes nombrar un pasante auxiliar al señor Gamboa para que active el cobro de todas las deudas viejas municipales.

El petróleo en México

La Secretaría de Hacienda de México, oficialmente ha informado que durante el año de 1926 se exportaron noventa millones de barriles de petróleo, siendo la producción total de ciento veinte y cinco millones de barriles.

El Gobierno de México percibió, por razón de impuestos, alrededor de treinta y cinco millones de pesos.

Escuelas que se edificarán este año

El Ministerio de Fomento, de acuerdo con el de Educación va a proceder este año a la edificación de las escuelas de Escasú y Villa Colón. Para la primera el dibujante Sr. Gargollo ya hace los planos.

La de San Isidro de Heredia que será un magnífico plantel se ha preferido hacer la construcción por administración.

Hay el deseo de que en San Marcos de Tarrazú se haga una nueva escuela, ya que a ese cantón casi nada ha dado el actual gobierno.

Para Sto. Domingo de Heredia se acaba de dibujar un magnífico edificio de 16 aulas, pero se va a ensayar ya la fabricación de hierro que el Director General de Obras Públicas cree mejor aunque sea ligeramente más caro. Copias de esos planos van a ser enviados al exterior para hacer una licitación, creyéndose que las propuestas de las grandes fundiciones de la Krup de Essen sean las más baratas como se ha comprobado con las estructuras de varios puentes pedidos este año.

Por su parte la Junta de Educación de Heredia que cuenta con un fondo ya sancionado de cien mil colones quiere mejor hacer la escuela Juan Rafael Mora de hierro.

La Escuela de San Isidro de Coronado también va a ser completada con una buena balastrada de cemento que le hará al gobierno.

Imp. Germinal

Los farmacéuticos convocados a asamblea

Los señores farmacéuticos del Colegio de Farmacia han sido convocados para una asamblea general extraordinaria que ha de verificarse el domingo próximo a la una de la tarde en el local que ocupa la Escuela.

Se ha convocado esa asamblea con el objeto de aprobar algunas reformas al Presupuesto ordinario del Colegio.

Fiesta en Lourdes para el domingo

El domingo próximo los vecinos de Lourdes de Montes de Oca están de fiesta.

Se celebra la fiesta patronal, habiéndose con tal objeto organizado un gran turno feria, juegos deportivos y otras diversiones más.

La preparación militar de Estados Unidos

El Presidente Calvin Coolidge, en discurso pronunciado recientemente, dió seguridades de la preparación militar adecuada de los Estados Unidos, agregando a ellas una advertencia en contra de los gestos militaristas o de los actos que puedan conducir a la competencia en armamentos.

Hablando de la reunión semi-anual de los funcionarios del Gobierno, el Presidente informó sobre las condiciones prósperas de la tesorería, pero nuevamente se reservó toda promesa de la reducción de los impuestos hasta que se termine el estudio de la capacidad productora de las nuevas leyes tributarias.

Hablando sobre la preparación militar, el Presidente dijo: «Lo que necesitamos y todo lo que necesitamos por la protección nacional es preparación adecuada. Como nación somos partidarios de la paz y debemos hacer todos los esfuerzos posibles para eliminar para siempre toda competencia en armamentos.»

El Presidente dijo que la deuda pública ha sido reducida por el Gobierno a menos de diecinueve mil millones de dólares y que esto es un adelanto de más de dos mil millones de dólares sobre el itinerario para la amortización de la deuda. Declaró que la nación está probablemente en las condiciones financieras más afortunadas de todas las grandes naciones del mundo; llamó la atención al hecho de que durante los últimos seis años los gastos del Gobierno han sido reducidos en casi dos mil millones de dólares y que el total de los impuestos ha sido rebajado en 1,500,000 de dólares anualmente. Calculó los gastos del Gobierno durante el próximo año fiscal en \$ 3,572,000.

Estudiantes y obreros

En la noche del domingo último se celebró en Santiago de Chile una gran asamblea de obreros y estudiantes, con el objeto de manifestar su protesta por la actitud asumida respecto a Nicaragua, por los Estados Unidos.

En esta asamblea se acordó organizar una manifestación en contra de Estados Unidos el día de la llegada de los aviadores del vuelo Panamericano.